
UNIVERSIDADE         FEDERAL         DO         ESPÍRITO         SANTO

COORDENAÇÃO         DO         PROGRAMA         DE         PÓS-GRADUAÇÃO         EM         CIÊNCIAS
FISIOLÓGICAS

-         PPGCF/CCS

ATA         EM         APROVAÇÃO

ATA         DA         SEGUNDA         SESSÃO         ORDINÁRIA         DO(A)         PROGRAMA         DE
PÓS-GRADUAÇÃO         EM         CIÊNCIAS         FISIOLÓGICAS         DA         UNIVERSIDADE
FEDERAL         DO         ESPÍRITO         SANTO,         REALIZADA         EM         17/04/2024

Ao(s)         dezessete         dia(s)         do         mês         de         abril         do         ano         de         dois         mil         e         vinte         e         quatro,         às         nove         e

zero         minutos,         foi         realizada         no(a)         Ufes         a         segunda         sessão         ordinária         do(a)         Programa         de

pós-graduação         em         Ciências         Fisiológicas         da         Universidade         Federal         do         Espírito         Santo         -

UFES,         com         a(s)         presença(s)         de         Leonardo         dos         Santos         (Presidente),         Alessandra         Simao

Padilha,         Andre         Soares         Leopoldo,         Beatriz         Nunes         Santos,         Dalton         Valentim         Vassallo,

Glaucia         Rodrigues         de         Abreu,         Ivanita         Stefanon,         Jones         Bernardes         Graceli,         Jose         Geraldo

Mill,         Livia         Carla         de         Melo         Rodrigues,         Nazare         Souza         Bissoli,         Roger         Lyrio         dos         Santos,

Silvana         dos         Santos         Meyrelles         e         Valerio         Garrone         Barauna,         com         a(s)         ausência(s)         de

Fernando         Zanela         da         Silva         Areas,         Luiz         Carlos         Schenberg         e         Rita         Gomes         Wanderley         Pires,

com         a(s)         ausência(s)         justificadas         de         Lucas         Rodrigues         Nascimento         e         Sonia         Alves

Gouvea.         Havendo         número         legal         de         membros         presentes,         o(a)         Senhor(a)         Presidente

declarou         aberta         a         sessão.         INFORME         1:         O         coordenador         solicitou         ao         colegiado         um

esforço         para         manter         a         oferta         anual         das         disciplinas         obrigatórias,         e         em         caso         de

afastamento         que         seja         feito         contato         com         outro         professor         do         programa         para         garantia         de

que         sejam         ministradas.         INFORME         2:         O         Coordenador         relembrou         o         colegiado         do         envio

dos         projetos         de         pesquisa         e         da         atualização         do         currículo         lattes         para         preenchimento         da

plataforma         Sucupira.         INFORME         3:         Informou         ao         colegiado         da         abertura         do         edital         do

programa         Move         de         La         América.         Os         interessados         precisam         sinalizar         o         interesse         e         a

quantidade         de         vagas         para         a         coordenação         e         secretaria.         INFORME         4:         O         coordenador

informou         ao         colegiado         da         instalação         de         ponto         de         internet         no         auditório         do         PPGCF         e         aos

laboratórios         que         também         possuírem         tal         demanda         que         informem         a         secretaria         para         que         dê

procedimento         na         solicitação         à         gestão         do         CCS.         INFORME         5:         Informou         ao         colegiado         do

recebimento         de         1         (um)         notebook         e         1         (um)         projetor         da         Pró-Reitoria         de         Pós-graduação

para         uso         em         defesas         e         em         outras         necessidades.         INFORME         6:         Informou         que         as

atividades         da         coordenação         e         secretaria         continuarão         no         PPGCF         durante         a         greve.         PAUTA
1:         Homologação         do         resultado         final         do         Edital         do         Mestrado         01/2024.         Decisão:
Homologado(a).         PAUTA         2:         Homologação         da         aprovação         de         prorrogação         de         prazo         de         6

meses         da         defesa         de         mestrado         do         aluno         Daniel         Andres         Gomez         Saiz         –         Orientado         pelo

Prof.         Dr.         André         Soares         Leopoldo.         Prazo         final:         09/09/2024.         Decisão:         Homologado(a).

PAUTA         3:         Homologação         da         aprovação         de         prorrogação         de         prazo         de         3         meses         da         defesa

de         mestrado         da         aluna         Natália         Pimentel         da         Silva         –         Orientada         pelo         Prof.         Dr.         Jones

Bernardes         Graceli.         Prazo         final:         28/06/2024.         Decisão:         Homologado(a).         PAUTA         4:

Homologação         da         aprovação         de         prorrogação         de         prazo         de         3         meses         da         defesa         de         mestrado

do         aluno         Alysson         Sgrancio         do         Nascimento         –         Orientado         pela         Professora         Drª         Sônia         Alves

Gouvêa.         Prazo         final:         28/06/2024.         Decisão:         Homologado(a).         PAUTA         5:         Homologação
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da         aprovação         de         prorrogação         de         prazo         de         6         meses         da         defesa         de         mestrado         da         aluna

Manoela         Ferreira         Martins         –         Orientada         pela         Profª.         Drª.         Gláucia         Rodrigues         de         Abreu.

Decisão:         Homologado(a).         PAUTA         6:         Homologação         da         aprovação         de         prorrogação         de

prazo         de         6         meses         da         defesa         de         mestrado         do         aluno         Rodrigo         Miranda         Groberio         –

Orientado         pelo         Professor         Dr.         Fernando         Zanela         da         Silva         Arêas.         Prazo         final:         28/09/2024.

O         aluno         apresentou         o         laudo         do         médico         e         ao         ser         informado         pelo         coordenador         da

possibilidade         de         licença         saúde         informou         a         preferência         pela         prorrogação.         O         Professor

Valério         solicitou         que         ficasse         registrado         em         ata         essa         preferência.         Decisão:
Homologado(a).         PAUTA         7:         Homologação         da         aprovação         de         prorrogação         de         prazo         de         2

meses         de         defesa         de         doutorado         da         aluna         Rúbia         de         Souza         Armini         –         Orientada         pelo         Prof.

Dr.         Luiz         Carlos         Schenberg.         Prazo         final:         15/06/2024.         Decisão:         Homologado(a).         PAUTA
8:         Homologação         da         banca         de         defesa         de         mestrado         da         aluna         Janayna         Avance         Martins         –

Título:         Perda         de         produtividade         em         pessoas         que         retornaram         ao         trabalho         pós         acidente

vascular         cerebral         e         propriedades         de         medida         do         “Work         Limitation         Questionnaire.

Orientador:         Prof.         Dr.         Lucas         Rodrigues         Nascimento.         Banca:         Prof.         Dr.         Fernando         Zanela

da         Silva         Arêas         -         Ufes,         Profª         Drª         Larissa         Tavares         Aguiar         –         FMC-MG.         Suplentes:         Profª

Drª         Natália         Duarte         Pereira         -         UFSCar,         Prof.         Dr.         Leonardo         dos         Santo         (UFES).         Decisão:
Homologado(a).         PAUTA         9:         Homologação         da         banca         de         qualificação         de         doutorado         da

aluna         Jéssica         Fabia         Polese         –         Título:         Acompanhamento         da         função         pulmonar         por         6         meses

de         pacientes         acometidos         pela         forma         grave         da         covid-19.         Banca:         Profª.         Drª.         Rosane         H.

Griep         -         Ficruz/RJ,         Profª.         Drª.         Valéria         Valim         –         Ufes;         Suplentes:         Profª.         Drª         Maria         de         Jesus

Fonseca         -         Ficruz/RJ,         Prof.         Dr.         Valério         Garrone         -         UFES.         Decisão:         Homologado(a).

PAUTA         10:         Homologação         da         aprovação         na         defesa         de         mestrado         no         dia         15         de         março         de

2024         da         aluna         Flávia         Caroline         Férias         dos         Santos,         orientada         pelo         Prof.         Dr.         Jones

Bernardes         Graceli.         Decisão:         Homologado(a).         PAUTA         11:         Homologação         da         aprovação

na         defesa         de         mestrado         no         dia         21         de         março         de         2024         do         aluno         Augusto         Boening,

orientado         pelo         Prof.         Dr.         Lucas         Rodrigues         Nascimento.         Decisão:         Homologado(a).

PAUTA         12:         Homologação         da         aprovação         na         defesa         de         mestrado         no         dia         28         de         março         de

2024         do         aluno         Rayner         Zanotti         Pereira,         orientado         pela         Profª.         Drª.         Gláucia         Rodrigues         de

Abreu.         Decisão:         Homologado(a).         PAUTA         13:         Homologação         da         aprovação         na         defesa         de

mestrado         no         dia         04         de         abril         de         2024         da         aluna         Janayna         Avance         Martins,         orientada         pelo

Prof.         Dr.         Lucas         Rodrigues         Nascimento.         Decisão:         Homologado(a).         PAUTA         14:         Foi

apresentado         o         texto         redigido         pela         comissão         de         credenciamento         e         recredenciamento         ao

colegiado         para         apreciação         e         discussão.         Os         professores         propuseram         alterações         na         redação

da         resolução         de         credenciamento.         No         Art.         3º         §3º         alteração         de         "Poderá         ser         requerida         pela

comissão         ou         pelo         colegiado         do         PPGCF,         uma         entrevista         ou         sabatina         com         o         solicitante"

para         "todos         deverão         realizar         uma         apresentação".         Alteração         do         termo         "sabatina"         para

"arguição".         Inclusão         na         redação         do         Art.         4ª         IV         de         "Assumir         encargos         didáticos         de,         pelo

menos,         uma         disciplina         ou         disciplina         proposta         pelo         solicitante         e         aprovada         pelo

Colegiado".         Alteração         de         toda         a         redação         da         resolução         para         constar         "Quinquênio"         em         vez

de         "Quadriênio".         Os         professores         propuseram         alterações         na         redação         da         resolução         de

recredenciamento.         A         Professora         Alessandra         sugeriu         que         os         professores         que         não

atingirem         os         critérios         mínimos         de         publicação         de         artigo         tenham         possibilidade         de
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justificativa         a         ser         analisada         pela         comissão         e         apreciado         pelo         colegiado.         O         Professor

André         expressou         a         necessidade         de         ser         definido         um         quantitativo         mínimo         para         que         não

fique         extremamente         subjetivo.         A         Professora         Silvana         falou         em         se         basear         nos         critérios         da

Capes         que         diz         que         os         artigos         publicados         com         participação         de         alunos         possuem         mais

valor.         O         Professor         Mill         expressou         de         não         exigir         o         mesmo         quantitativo         do

recredenciamento         aos         professores         que         querem         se         credenciar         ao         PPGCF,         para         que         seja

dado         mais         oportunidade         aos         professores         mais         novos.         O         Coordenador         suspendeu         a

discussão         nessa         reunião         para         que         possa         dar         procedimento         nos         outros         pontos         de         pauta,         tal

assunto         será         retomado         em         futuros         encontros         do         colegiado.         Decisão:         Homologado(a).

PAUTA         15:         Foi         definido         os         participantes         de         cada         comissão         interna,         sendo         Professores

Leonardo,         Fernando         e         Dalton,         e         a         mestranda         Beatriz         Nunes         Santos         na         Comissão

Permanente         de         Bolsas         de         Estudos.         Professores         Valério,         Nazaré         e         Lívia         na         Comissão

Permanente         de         Espaço         Físico.         Professores         Lucas,         Roger         e         Silvana         na         Comissão

Permanente         de         Seleção         do         Mestrado.         Professores         André,         Sônia         e         Jones         na         Comissão

Permanente         de         Seleção         do         Doutorado.         Professores         Leonardo,         André,         Lívia         e         Sônia,         e         a

mestranda         Beatriz         Nunes         Santos         na         Comissão         Permanente         de         Acompanhamento         e

Autoavaliação.         Professora         Gláucia         e         mestrandas         Nina         Bruna         de         Souza         Mawandji         e

Daniele         Athaydes         da         Silva         na         Comissão         Permanente         de         Comunicação         Científica,

Visibilidade         Social         e         Internacionalização.         Professores         Mill,         Ivanita         e         Alessandra         na

Comissão         Permanente         de         Credenciamento         e         Recredenciamento         de         Docentes.

Professores         Roger         e         Lívia         e         as         mestrandas         Camilla         Loren         da         Silva         Nascimento         e

Mônica         Goldner.         Foi         levantado         a         proposta         de         atualização         da         disciplina         "Tópicos

Avançados"         para         que         os         alunos         que         participarem         de         comissões         possam         ganhar         créditos,

a         mestranda         Beatriz         falou         em         nome         da         comissão         discente         que         irão         apresentar         o

documento         de         atualização.         O         Coordenador         pronunciou         da         necessidade         de         verificação

com         a         secretaria         se         tal         disciplina         está         vinculada         à         ementa,         para         que         seja         aplicado         o

processo         correto.         Decisão:         Homologado(a).         PAUTA         16:         Foi         informado         ao         colegiado         a

respeito         da         vaga         de         técnico         de         laboratório         por         causa         da         aposentadoria         do         servidor         Jozué

e         o         interesse         de         permuta         de         uma         servidora         do         CEUNES.         Ficou         definido         o         envio         do

currículo         lattes         da         técnica         para         o         e-mail         do         colegiado         para         apreciação.         Decisão:
Homologado(a).         PAUTA         17:         Apreciação         de         solicitação         de         prorrogação         de         4         meses         da

defesa         de         mestrado         do         aluno         Jocimar         José         Pitol         –         Orientado         pelo         Prof.         Dr.         Roger         Lyrio

dos         Santos.         Prazo         final:         28/09/2024.         Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA
18:         Apreciação         de         solicitação         de         prorrogação         de         4         meses         da         defesa         de         mestrado         da         aluna

Priscila         Oliveira         da         Cruz         –         Orientada         pelo         Prof.         Dr.         Roger         Lyrio         dos         Santos.         Prazo

final:         28/09/2024.         Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         19:         Retirado         de

pauta         por         conta         do         horário.         Decisão:         Retirado(a).         PAUTA         20:         Retirado         de         pauta         por

conta         do         horário.         Decisão:         Retirado(a).         Nada         mais         havendo         a         tratar,         o(a)         Senhor(a)

Presidente         agradeceu         a         presença         e         declarou         encerrada         a         sessão,         e         eu,         Jessica         Ribeiro         da

Silva,         secretário(a)         do(a)         Programa         de         pós-graduação         em         Ciências         Fisiológicas,         lavrei         a

presente         ata         que,         após         lida         e         aprovada,         vai         devidamente         assinada         pelos         presentes.

Vitória/ES,         17         de         abril         de         2024.
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Leonardo dos Santos

(Presidente)

Alessandra Simao Padilha

Andre Soares Leopoldo Beatriz Nunes Santos

Dalton Valentim Vassallo Glaucia Rodrigues de Abreu

Ivanita Stefanon Jones Bernardes Graceli

Jose Geraldo Mill Livia Carla de Melo Rodrigues

Nazare Souza Bissoli Roger Lyrio dos Santos

Silvana dos Santos Meyrelles Valerio Garrone Barauna
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